



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

20 Juin 2023

JOURNÉE DÉCOUVERTE

2 sites pédagogiques et ludiques

Dinoplagne et SIVALOR s'unissent pour faire visiter cet été leurs sites.

Le Centre d'Immersion Educatif et Ludique (C.I.E.L.) du SIVALOR et Dinoplagne s'associent pour proposer des visites, les vendredis 7 et 21 juillet, et les 04 et 25 août prochains.

À travers un parcours découverte, le grand public pourra, au cours d'une même journée, visiter les deux sites et découvrir le patrimoine Bellegardien.

La journée débutera par la découverte du Centre d'Immersion Educatif et Ludique (C.I.E.L.). Une découverte inhabituelle du monde méconnu des déchets ménagers, à travers un détonnant mélange de sons, de lumières et d'interactivité. Dans plus de 600 m² d'infrastructures, les visiteurs pourront découvrir la vie de l'usine de valorisation énergétique des déchets et ses métiers, expérimenter « grandeur nature » le circuit de transformation des déchets en électricité, et réviser les gestes de tri et de prévention des déchets tout en s'amusant !

L'après-midi, Dinoplagne invitera les visiteurs à découvrir la plus longue piste d'empreintes de titanosaure du monde ! Ce gigantesque animal a foulé les terres de Plagne il y a 150 Millions d'années. Profitez de cet environnement exceptionnel classé Espace Naturel Sensible, en empruntant le sentier d'interprétation. Tout au long de votre parcours vous découvrirez la faune, la flore et vous remonterez le temps !

INFOS PRATIQUES :

Jours et horaires : 7 et 21 juillet, 4 et 25 août 2023 - 10h00 à 12h00 (C.I.E.L.) et 14h00 à 16h00 (Dinoplagne)

Lieux :

C.I.E.L. - ZI d'Arlo - 5 Chemin du Tapey - Bellegarde-sur-Valserine - 01200 VALSERHONNE
DINOPLAGNE - 1 lieu dit sur la croix (RD49) - 01130 PLAGNE

Âge : à partir de 8 ans

Réservation : 04 50 48 48 68 ou sur [le site internet de Dinoplagne](#)

Port de chaussures plates et fermées type baskets ou chaussures de randonnée

Contact presse Dinoplagne :

Martin Girardon - 04 50 48 48 68 - martin.girardon@terrevalserine.fr

Contact presse Sivalor :

Emma CARREL - 04 50 56 67 30 - communication.animation@sivalor.org

À propos de Dinoplagne

C'est à partir de la découverte des traces de Coisia (01) par Maryse et Christian GOURRAT en 2004, qu'une poignée de passionnés de paléontologie de la région, pour la plupart membres de la Société Des Naturalistes d'Oyonnax (SDNO), ont mis à jour une trentaine de sites à traces de pas de dinosaures dans le du Sud du Jura français.

Après des premières trouvailles fortuites, une stratégie de recherche a été mise en place. L'étude détaillée des cartes géologiques, l'exploitation des photographies aériennes (aires minérales pas trop boisées) et la bonne connaissance du terrain ont conduit à multiplier les découvertes à partir de 2009 : il n'y avait plus de hasard, mais de la réflexion, du travail et de l'obstination ! C'est cela qui a permis la découverte des traces du site de Dinoplagne® par Marie-Hélène Marcaud et Patrice Landry.

Sur un chemin de débardage mis au jour par le passage des engins, le sous-sol calcaire révèle la présence de traces circulaires énigmatiques, évoquant des empreintes de pas de dinosaures. L'intérêt de cette découverte est ensuite confirmé par Jean-Michel Mazin et Pierre Hantzpergue (CNRS-Université Lyon1) dont l'expertise souligne l'intérêt scientifique exceptionnel des empreintes, leur gigantisme et la possibilité de suivre ces pistes sur de longues distances. C'est dans le cadre des recherches réalisées par la Société Des Naturalistes d'Oyonnax, que le site à pistes de dinosaures de Plagne a été découvert le 5 avril 2009 par Marie-Hélène Marcaud et Patrice Landry.

La découverte des empreintes de Plagne, dès lors que son importance d'un point de vue scientifique a été confirmée, a revêtu un caractère d'ampleur considérable. Nous sommes face à un morceau d'histoire qui fait partie du patrimoine mondial et que l'on se doit de préserver et transmettre aux générations futures. Cela dépasse largement l'échelle de la commune de Plagne et de la Communauté de Communes du Pays Bellegardien (CCPB).

À propos de SIVALOR

Créé en 1990, le SIFAGE (Syndicat Intercommunal de gestion des Déchets du FAucigny - GÈnevois) est devenu SIVALOR (Syndicat Intercommunal de la Valorisation) en Juillet 2022. Il a pour mission de valoriser les déchets des ménages.

Cet Établissement Public de Coopération Intercommunale (EPCI), dirigé par un Comité Syndical de 48 élus, regroupe 163* communes, sur un territoire de 2000 km², accueillant environ 450 000* habitants. Il compte une cinquantaine de collaborateurs.

NOTRE MÉTIER : LA VALORISATION DE VOS DÉCHETS.

Qu'ils soient recyclés, compostés ou incinérés, notre métier est de leur offrir une seconde vie. Chaque année 192 000 tonnes de déchets sont valorisés au sein de SIVALOR.

Contact presse Dinoplagne :

Martin Girardon – 04 50 48 48 68 - martin.girardon@terrevalserine.fr

Contact presse Sivalor

Emma CARREL – 04 50 56 67 30 – communication.animation@sivalor.org